

平成28年度 第1回 臨時会

会 議 録

えびの市教育委員会

えびの市教育委員会
平成28年度 第1回 臨時会 会議録

1. 日 時 平成29年3月15日 水曜日 午前8時30分 から 午前9時57分まで
2. 場 所 えびの市役所本庁 教育委員会 会議室
3. 出席委員 萩原 和範 教育長 松元 國治 委員 (教育長職務代理者)
貴嶋 俊介 委員 御手洗 美恵子 委員 宮田 慶子 委員
4. 欠席委員 なし
5. 事務局 学校教育課長 川野 利光 社会教育課長 領家 修司
学校給食センター所長 中満 敦雄
学校教育課長補佐兼総務係長 大河平 隆公 学校教育課主幹 盛満 政仁
6. 議 題
 1. 平成28年度第11回教育委員会会議録の承認について
 2. 教育長及び教育委員からの報告・提案事項について
 3. 議事
 - (1) 議案第29号 教職員の人事異動について
 - (2) 議案第30号 平成29年度えびの市教育施策について
 4. 教育委員会事務局からの報告・事務連絡

萩原和範教育長	(開会 午前9時30分) ただ今から、えびの市教育委員会 平成28年度第1回臨時会を始めます。
萩原和範教育長	続いて、会議録署名委員の承認について、えびの市教育委員会会議規則第16条第1項の規定により、本日の会議の会議録署名委員を、御手洗 美恵子委員にお願いしたいと思いますが、よろしいでしょうか。
出席委員	はい。
萩原和範教育長	続いて、前回の会議録の承認について、学校教育課長から概要の朗読をお願いします。
川野利光学校教育課長	(第11回 教育委員会定例会会議録の要点を朗読)
萩原和範教育長	会議録について、何かございませんでしょうか。
出席委員	ありません。
萩原和範教育長	なければ、会議録については、承認ということでよろしいですか。
出席委員	はい
萩原和範教育長	続いて教育長・教育委員からの報告提案事項となっておりますが、何かありましたらどうぞ。
松元國治委員	私の方から質問があります。前々から言われていて、今日の新聞に載っていたけれども、中学校の部活動のことについて、2つ教えていただきたいことがあります。1つは確認ですが、学校職員が部活の指導者になれるということを、4月1日から文科省が言っているようですが、この学校職員という範囲は、えびのでは、どういうものになっているかというのが1点と、もうひとつは、そうなった場合に実際に29年度はどういうメリットが出てくるのか、変わらないのか、教えていただきたいのですが。
盛満政仁学校教育課主	正式なものをまだ受けていないので、今日の新聞を見ての私なりの解釈になりますが、今の外部指導者というのは学校職員とみなされないため、正式な顧問としては、名前だけでもい

幹	いので学校職員が引率していったのが、外部指導者も学校職員として認めるので、正規の学校職員が、わざわざ引率する必要はなくなったものと解釈しています。
松元國治委員	実際、外部指導者は何人いるのですか。手当てを出しているのは、
川野利光学校教育課長	市が手当を出しているのは、いません。
萩原和範教育長	この件は、もう少し詳しく調べて、次回の教育委員会で報告をさせたいと思います。
松元國治委員	これは、校長や管理職としては、非常に助かる部分でもあるので、えびの市としては、こういう形でというのを、最初の校長会あたりで、下ろした方がいいと思います。
盛満政仁学校教育課主幹	まだ、県からも正式な文書も来ていないところなので、それを受けてからになると思います。
川野利光学校教育課長	今、調べたところ、外部指導者として登録している方が、飯野中では、バスケット、柔道、卓球、サッカー、陸上、剣道など、上江中は新体操、ソフトテニスなど、結構いらっしゃいます。
松元國治委員	ということは、今までは、そういう人がいるけれども、県大会に行くときは、職員も責任者として引率していったということですね。これが、必要なくなるということですね。わかりました。
萩原和範教育長	現在の外部指導者の名簿を次回の委員会で配布させます。他に何かないでしょうか。なければ、先に社会教育課より、報告がありますのでお願いします。
領家修司社会教育課長	国民体育大会に向けた県の施設整備についてですが、先日報道がありましたが、県の方では、機能性、将来性、安全性、経済性の観点から、陸上競技場、体育館、プールそれぞれ、それぞれ2箇所ずつ候補地を選定したということでしたが、残念ながらえびの市は外れたということでしたので、報告いたします。それから、パークゴルフ場については、2月22日のかわまちづくり協議会の方で、正式に認定されまして、29年度から国の方で整備していただき、市は備品と設計費用を計上したところですので、来年の4月から供用開始となるのではないかと考えております。あと、今日持ち帰っていただく資料に、社会教育委員の方に諮問していました、えびの市生涯学習の推進方策について、答申を受け、28年度の活動内容を6月の教

	<p>育委員会でお示したところですが、3月に、その活動実績の報告をしてくださいとの指示がありましたので、報告書にまとめました。次回の教育委員会でご意見をいただければと思いますので、よろしくをお願いします。</p>
萩原和範教育長	<p>それでは、23日に生涯学習の方策に対して、28年度どういうことをしたか、29年度どういったことをしてほしいとか、率直に意見をいただければと思います。</p> <p>次に、議事に入ります。議案第29号は非公開で行いますので、順番を入れ替えて、先に議案第30号「平成29年度えびの市教育施策について」を議事とします。前もって資料はお送りしてあったようですので、事務局より説明をお願いします。</p>
大河平隆公 学校教育課 長補佐兼総 務係長	<p>(学校教育課分について、説明)</p>
領家修司社 会教育課長	<p>(社会教育課分について、説明)</p>
松元國治委 員	<p>7ページのオ 出前講座の啓発推進の中の、人材バンクについては、もうなくなったのでしょうか。</p>
領家修司社 会教育課長	<p>あるんですが、特に活動が進んでいないため、削除をしようとしたものです。</p>
松元國治委 員	<p>それは、良くないのではないのでしょうか。削るということは、人材バンクをやらないということであって、やはり言葉としては、活用することがあれば、残しておくべきではないのでしょうか。</p>
領家修司社 会教育課長	<p>名簿は、作る予定です。また、西諸で同じようなものを作ろうという動きもあるところです。</p>
松元國治委 員	<p>出前講座というものは、今後もっと重要になってくるのではないかと思います。何をする人がいるということは、文言として残すべきだと思います。</p>
萩原和範教 育長	<p>もっと、掘り起こしをしないとイケません。大正琴や何でも、たとえば師範を取った人などを掘り起こさないと、それをやっていないんだと思います。だから、文言を削ろうとするのだと思います。こういうのは、今までの我々の先輩たちが、人材バンクの掘り起こしを懸命に作ってきたものを、そのままにしているからだめなんだと思います。例えばお茶や花でも、</p>

	講座でやっていけば講師名簿が出てくるだろうから、そういう人をお願いして登録していく手間を全くかけていないからだめなんです。だから、文面を削ろうとするんです。こういうのを削るのにはあり得ないと思います。
松元國治委員	29年度もやるということであれば、残した方がいいと思います。むしろこれを活用できるような、28年度と違うような形でやっていく必要があると思います。
領家修司社会教育課長	分かりました。文言は残します。
松元國治委員	もうひとつ、学校教育課の6ページ、学習環境の充実のため各教室への空調設備導入を進めますとありますが、29年度は、中学校でしたか。
大河平隆公学校教育課長補佐兼総務係長	29年度は、全学校の実施設計を行います。30年度に中学校、31年度に小学校を一斉に行う計画です。
川野利光学校教育課長	中学校の段階で、岡元小については、事業費のバランスをとるために一緒に行うかもしれません。30年度と31年度の事業費が均等になるように計画しているところです。
松元國治委員	分かりました。中学校を先にするというのは、結果的には後がないからということでしたね。
川野利光学校教育課長	教育委員会でもそういうふうな意見をいただいたところです。
松元國治委員	分かりました。
萩原和範教育長	それと、文面のいろんなところに、幼稚園、保育園とでてきているのですが、来年度からは、全て認定こども園になるのではないかと思います。そこを確認して、文言の統一をお願いします。
川野利光学校教育課長	はい。確認して対応します。
松元國治委員	もうひとつ、質問ですが、社会教育課の9ページの上から2行目のイは、前と比べると順番が変わっていますが、理由がありますか。

領家修司 社会教育課長	特に意味はないですが、前回は、体育協会、スポーツ少年団、レクレーション協会等となっていました。レクレーション協会は、体育協会の加盟団体ですので、表現を変えただけのものです。
松元國治 委員	分かりました。
中満敦雄 学校給食センター 所長	(学校給食センター分を説明)
萩原和範 教育長	ある人から、なぜえびのはこんなに野菜がいっぱいとれるのに、えびの産のを給食に使えないのかと、聞かれたときに、明確な答えはなんと言えればいいのですか。
中満敦雄 学校給食センター 所長	給食センターでは、まとまった量が必要になります。安定した量と安価な金額であれば可能ですが、えびの場合は、流通体制が整っていないのか、非常に厳しいところです。
貴嶋俊介 委員	長期的な供給体制を作っていないと厳しいということですね。
中満敦雄 学校給食センター 所長	そうです。鹿児島も給食センターがありますが、JAが間に入って農家の人がもってくるのが多くて、私もびっくりしたところです。
松元國治 委員	教育委員会としては、えびの産の野菜を使いたいですが、供給体制や価格の折り合いがつかないため、困難であるということですよ。JAあたりとその辺が話が整えばいいですけど。それと、教育長に聞きたいのですが、各地域でこの給食費について議論されていますが、あちこちで小林市では補助されていいよねと、私も聞くんですけど、そのときに私は、給食費ぐらいいは、やはり保護者が出すべきではないかと思っているとこたえているけれども、教育長はどのように考えていますか。
萩原和範 教育長	私も、給食費は最低限の生活、食べることで、支払いをしていただくというのが、基本だろうと考えています。うちの方はまだまだ、環境整備などが、まだ充実していないのでそちらに力を入れていきたいと聞かれた際には話しているところです。市長にも話をしたことがあります。市長も同じ考えでした。支払いが難しい家庭については、準要保護などの制度があり、支援をしていますので考えていないと話したら、同じ考えでいらっしやいました。

松元國治委員	小林市は半額補助でしたか。
中満敦雄学校給食センター所長	半額です。
萩原和範教育長	他は聞いていないですか。
中満敦雄学校給食センター所長	西米良とか、山間部の町村で3箇所程度だったと思います。
萩原和範教育長	年間で給食費はいくら程度ですか。
中満敦雄学校給食センター所長	年間で7千万程度です。
松元國治委員	えびの市は、その方向でいいのではないかと思います。ただ、そういうことが話題に上ることも多いので尋ねました。
萩原和範教育長	それでは、平成29年度えびの市教育施策については、これでよろしいでしょうか。
出席委員	はい。
松元國治委員	教育施策は、総合教育会議にも諮るのですか。
川野利光学校教育課長	議論はないですが、教育委員会としての方針ですので、話はすることになろうかと思います。
大河平隆公学校教育課長補佐兼総	修正したものを次回にお配りします。

務係長	
萩原和範教育長	それでは、事務局からの事務連絡をお願いします。
大河平隆公学校教育課長 補佐兼総務係長	学校教育課から、事務連絡をさせていただきます。次回の教育委員会を3月23日に上江小学校の会議室で行います。校舎も完成して、引渡しも終わりましたので、施設の見学も併せていただければと考えています。時間は13時30分からです。上江小の方にご集合ください。以上です。
領家修司社会教育課長	俵万智さんと角田光代さんの対談が3月16日に行われます。あと、3月26日に文化の杜でイベントが行われます。以上です。
松元國治委員	5月の学校訪問はいつ頃になりますか。
盛満政仁学校教育課主幹	5月9、11日で予定しています。また、選挙が9月に行われるということで、懸案となっていた、運動会の日程が決まりました。9月17日に小学校の運動会、9月10日に中学校の運動会となります。24日が選挙になります。
萩原和範教育長	それでは、議案第29号について、非公開での審議を行います。人事案件ですので、教育委員以外は退出願います。 (議案第29号 審議) (議案第29号 承認)
萩原和範教育長	非公開を解除します。以上で えびの市教育委員会 平成28年度 第1回 臨時会を閉会します。 (閉会 午前9時57分)